



# Mener des initiatives écologiques et solidaires dans les quartier populaires

Une demi-journée de formation pour avoir des clés

---

La transition écologique et solidaire nécessite une évolution fondamentale de notre société et la mobilisation de tous et de toutes. Les quartiers populaires ne font pas exception. Ils présentent néanmoins des réalités spécifiques qu'il faut connaître lorsqu'on souhaite y mener des initiatives écologiques et solidaires.

Comment repérer les enjeux clés de la transition écologique et solidaire dans un quartier populaire ? Quels sont les leviers pour rassembler une diversité d'habitants et d'habitantes et comment les mobiliser ? Quelles sont les actions les plus utiles et les plus fédératrices pour lancer une dynamique ?

Cet après-midi de formation et d'échanges a vocation à inspirer et outiller les personnes participantes pour qu'elles mènent ensuite des actions ancrées sur les quartiers.

---

## Objectifs de l'après-midi

- Partager des outils pour identifier les enjeux écologiques sur lesquels agir en quartier populaire
- Comprendre les freins psychosociaux à la mobilisation des habitants et identifier des stratégies de mobilisation pour les lever
- Formaliser des actions à mener pour accélérer la transition écologique d'un quartier populaire

## Déroulé de l'après-midi

### 14h-14h30 : Introduction

- Mot de Jean-Luc Girault ?
- Mot d'Anciela sur le sens et les objectifs de cet après-midi
- Animation "Brise-glace"

### 14h30-15h30 : Identifier les défis écologiques sur lesquels agir en quartier populaire

Les habitants et les habitantes de quartiers populaires contribuent peu à la pollution et aux émissions de gaz à effet de serre. Pour autant, ils sont parmi les premiers à subir les conséquences des crises écologiques actuelles. Cette première séquence vise à identifier les enjeux prioritaires sur lesquels agir sur un quartier populaire donné. Un outil de diagnostic sera présenté et pourra être mobilisé sur le terrain par les personnes participantes.

### 15h30-16h30 : Mobiliser les habitants en faveur de la transition de leur quartier

Mener des actions écologiques et solidaires en quartier populaire nécessite de mobiliser les habitants et les habitantes. Des difficultés spécifiques, liées à leurs réalités de vie, peuvent être rencontrées. Cette seconde séquence en proposera une analyse et donnera quelques outils de mobilisation et d'implication des personnes.

### 16h30-17h : Construire une prochaine action de transition

Au terme de l'après-midi, les personnes participantes seront invitées à imaginer une prochaine action à mener sur un quartier donné. Un outil d'intelligence collective permettra d'approfondir chacune d'entre elles pour faciliter le passage à l'action.

---

## Informations pratiques

 23 janvier 2024

 13h45 - 17h15

 Maison de l'Environnement (14 av. Tony Garnier, Lyon 7 - Arrêt Halle Tony Garnier du Tram 1)

 [Inscription à ce lien](#)

## Organisateur

Anciela est une association qui a pour vocation de susciter et d'accompagner les envies d'agir pour une société plus écologique et solidaire de toutes les personnes qu'elle rencontre. Depuis maintenant 10 ans, elle accompagne les personnes qui mènent des actions. Ce sont plus de 1000 initiatives qui ont bénéficié de cet accompagnement.

C'est grâce à cette expérience que Fanny Viry, Coordinatrice de la Pépinière, a construit cette formation.

*Pour en savoir plus*

 [Site Internet](#)

 [Facebook](#)

 [Instagram](#)

 [LinkedIn](#)

 [lucille.perrin@anciela.info](mailto:lucille.perrin@anciela.info)